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UFFICIO SEGRETERIA 

 
OGGETTO: Atti preliminari della seduta. Nomina scrutatori. Lettura ed approvazione dei 
verbali della seduta precedente. Eventuali comunicazioni del Presidente su fatti e circostanze 
che possano interessare il Consiglio Comunale. 
 
L’anno duemilaventi il giorno ventitre del mese di marzo con avvisi scritti e regolarmente 
notificati è stato convocato per le ore 19,30 il Consiglio comunale in prima convocazione in seduta 
ordinaria e pubblica. 
Assume la presidenza l’ing. Francesco Tinè, partecipa e redige il presente verbale  il Segretario, 
dott.ssa  Patrizia Rappa. 
Il Presidente, alle ore 20,05 apre la seduta spiegando che nel Palazzo Municipale  è presente con 
lui il Segretario Generale. Saluta il Sindaco, gli Assessori e tutti i consiglieri comunali in 
collegamento. Spiega che è il primo Consiglio in provincia che si svolge in videoconferenza, 
chiarisce che con questa modalità ha rispettato gli obblighi di spostarsi il meno possibile da casa. 
Porge un ringraziamento ai lavoratori in prima linea come medici, infermieri, cassieri supermercato 
ecc. 
Prende la parola l’Ass. Scollo la quale comunica che fin dai primi giorni con l’aiuto della 
Protezione Civile, i Federiciani Templari e l’Unitalsi si è  avviato un sistema efficiente  per andare 
incontro a soggetti svantaggiati come anziani e non autosufficienti, effettuando interventi dai 
quindici ai venti al giorno. 
Il cons. Spada si complimenta con il Presidente del Consiglio per aver organizzato la seduta in 
video conferenza in una situazione di emergenza determinata dalla pandemia da coronavirus. 
Ringrazia i sanitari, i volontari a supporto della popolazione. Invita il Consiglio Comunale ad 
osservare un minuto di silenzio per le vittime da Coronavirus.  
Chiede la parola la cons. Guglielmino che ringrazia tutti i consiglieri per essere presenti. 
Riprendendo l’intervento dell’Ass. Scollo, invita i volontari ad andare direttamente nelle farmacie 
utilizzando il sistema delle ricette   on line e aiutare così gli anziani in difficoltà. Auspica che la 
pandemia duri poco; prevede che dopo ci saranno problemi economici.   
Prende la parola il Sindaco, il quale saluta i presenti e coloro che seguiranno la video conferenza. 
Dice: “È un consiglio straordinario che viene tenuto come se fossimo in tempo di guerra”. Grazie 
alle tecnologie possono essere presenti tutti i consiglieri ed anche i cittadini. Coglie l’occasione per 
ringraziare la cittadinanza per come sta osservando le prescrizioni dettate dagli Organi Superiori. 
Manifesta la sua costernazione per la perdita del dott. Calogero Rizzuto, persona stimata con la 
quale si stava lavorando bene.  Si riallaccia all’intervento della cons. Guglielmino  e dichiara di 
essere consapevole che presto si troverà davanti una grave crisi economica che colpirà tante persone 
che rimarranno prive di reddito e sarà necessario intervenire. Occorre, altresì, prendere 
provvedimenti per contenere il contagio in Sicilia regolando il rientro dei cittadini, occorre vigilare 
sulle persone e fare osservare la quarantena. Ringrazia   i Carabinieri e i Vigili Urbani per il lavoro 
svolto. Si appella al senso di responsabilità dei cittadini per rispettare le disposizioni perché ne vale 
della sicurezza di tutti. Spiega che in questo momento bisogna lavorare tutti insieme per superare 
questa emergenza. Conclude dicendo che bisogna far rinascere questo paese appena l’emergenza 
sarà finita.     
Il Presidente invita il Segretario a procedere all’appello nominale. Risultano presenti n. 12 
consiglieri su 12. 
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Il Presidente, constatato che il numero dei presenti è legale, dichiara aperta la seduta, dà lettura 
dell’o.d.g. e propone di nominare scrutatori i consiglieri Valvo Itria, Spada Pietro, Guglielmino. 
Il Consiglio approva all’unanimità dei consiglieri presenti e votanti. 
Il Presidente pone all’esame del Consiglio Comunale  l’approvazione  dei  verbali dal  n. 58 al n. 
62 della seduta consiliare del 12.12.2019 e propone che gli stessi vengano dati per letti, a meno che 
non vi siano richieste specifiche. Indi mette ai voti l’approvazione dei citati verbali. 
Esperitasi la votazione  per appello nominale la stessa consegue il seguente risultato: 
Presenti e votanti: n. 12 
Consiglieri astenuti: n. 1 (Russo) 
Voti favorevoli: n. 11  
Il Presidente, sulla scorta del risultato della votazione sopra riportata, proclama l’esito favorevole 
della stessa. Prosegue comunicando al Consiglio che il Gruppo Palazzolo Creativa con una nota 
pervenuta in data 29.01.2020 ha indicato la dott.ssa Guglielmino quale capogruppo. Comunica 
altresì che venerdì u.s. ha ricevuto, sempre da parte del Gruppo di minoranza,  una richiesta di 
rinvio della seduta odierna del Consiglio Comunale. Ricorda ai presenti che con i Capigruppo si era 
concordato una seduta con cinque punti all’o.d.g.; a seguito ai fatti sopraggiunti si è proceduto a 
ridurre i punti lasciando quelli essenziali e urgenti e si è provveduto a recepire le indicazioni del 
Decreto Legge n. 73 del 18.03.2020 che consente alla Giunta e al Consiglio Comunale di poter 
deliberare in video conferenza. Precisa che, con una integrazione alla convocazione, sono stati  
avvisati tutti  i consiglieri sui criteri e sulle modalità di svolgimento della seduta. Per quanto 
riguarda la richiesta di rinvio, ricorda di aver provveduto lo stesso giorno del ricevimento della 
stessa a trasmettere al Gruppo di minoranza una nota articolata dal punto di vista normativo a 
supporto della decisione di tenere la seduta consiliare nella data stabilita. Precisa che le norme citate 
sono quelle che hanno   consentito   di organizzare l’odierna seduta in video conferenza; per  tale 
motivo non si è ravvisata la necessità di rinviare la seduta. 
La cons. Lantieri chiede di  leggere una  nota che nel pomeriggio è stata trasmessa  all’Ufficio 
Protocollo del Comune, contenente una ulteriore  richiesta di rinvio al fine di rendere edotto il 
Consesso sulle loro motivazioni (Alleg. 1). Quindi chiede formalmente che il Consiglio venga 
rinviato. 
Il Presidente riferisce di volersi consultare con il Segretario Generale che definisce  “sinonimo di 
garanzia, esperienza e legittimità”. Inoltre tiene a puntualizzare che il Bilancio, dal tre marzo u.s.,  
è a disposizione, in forma integrale, di tutti i consiglieri.  
La cons. Lantieri, ricorda ai presenti che c’è stato un   differimento del termine per l’approvazione 
della deliberazione del bilancio di previsione dal 31 marzo 2020 al 30 aprile 2020, quindi per tale 
motivo non ravvisa l’urgenza e la necessità di doverlo discutere e  votarlo nella seduta odierna. E’ 
certa che, in base alla situazione attuale, esso a breve subirà delle modifiche a seguito di interventi 
nazionali e regionali. 
Riprende la parola il Presidente per precisare che il Comune sta lavorando in dodicesimi ed 
necessario avere uno strumento che possa dare una risposta  per dare impulso all’attività 
amministrativa. Ritiene giusto e doveroso approvarlo pur sapendo che potranno esserci delle 
variazioni. 
Interviene il cons. Russo per precisare che la loro richiesta è volta ad avere la possibilità di   
approfondire ulteriormente l’argomento ed avviare successivamente un dibattito. Chiarisce che 
nessuno vuole contrastare l’attività del Presidente e che certamente la difficoltà di consultazione 
degli atti non è imputabile a delle sue mancanze ma al particolare momento che si sta vivendo. Fa 
presente che in molti Comuni il Consiglio comunale è stato  sospeso e rinviato ad altra data. Poi, 
riferendosi ad un discorso fatto prima dal Sindaco circa l’importanza della collaborazione,  chiede 
di mettere in atto quanto detto e mostrare la volontà di dialogare. E’ consapevole che i problemi 
arriveranno, ma un breve periodo di rinvio può consentire di scrivere insieme dei capitoli per 
rispondere alle esigenze della collettività, attraverso un tavolo tecnico. 
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Il cons. Spada spiega che il Bilancio che si va a votare questa sera è una fotografia della situazione 
dell’Ente al 31 dicembre e che esso è soggetto ad essere rivisto adeguando le risorse secondo le 
esigenze che emergeranno. Ricorda a tutti i Consiglieri che da più di venti giorni  hanno avuto la 
possibilità di consultare  la bozza di bilancio approvata dalla Giunta e presentare eventuali 
emendamenti. Ritiene necessario approvare il documento in modo da dare delle risposte a tutte 
quelle attività che aspettano un riscontro. E’ certo che, qualora se ne ravveda la necessità, esso, 
anche fra quindici giorni, possa essere modificato secondo le esigenze del momento. 
Riprende la parola il cons. Russo  il quale eccepisce quanto detto dal cons. Spada: non trova 
corretto che si vada ad approvare un bilancio per poi variarlo dopo quindici giorni. Propone di   
stabilire una nuova data e i consiglieri del Gruppo di minoranza si impegneranno a dare il loro 
contributo. 
Il Sindaco precisa che la proroga dei termini per l’approvazione del bilancio riguarda quei comuni 
che hanno delle problematiche e che il bilancio va approvato entro il 31 dicembre; oltre quella data 
gli Enti sono costretti a lavorare in dodicesimi con tutte le relative difficoltà. Ricorda che il 90% 
delle entrate è costituito dai tributi locali e a fronte di  spese obbligatorie si possono elaborare 
bilanci stringati che consentono di pagare gli stipendi, le spese per il conferimento dei rifiuti, 
l’energia elettrica ecc.  e se rimane qualcosa si finanzia il turismo che dà impulso alla vocazione 
della città e alla sua economia. E’ del parere che dove non c’è la certezza delle entrate non ci può 
essere la certezza delle spese ed è’ indispensabile e urgente approvare il bilancio per affrontare tutte 
le spese che l’Ente si troverà costretto ad affrontare.  E’ convinto dell’importanza di istituire un 
tavolo tecnico tra maggioranza e minoranza per risolvere i problemi e gestire l’emergenza insieme 
per il bene del paese in un senso di comune responsabilità. Conclude considerando che, dopo 
l’approvazione del bilancio, ci si potrà incontrare per elaborare proposte condivise per affrontare un 
momento drammatico per tutto il mondo. 
A questo punto, non essendoci altri interventi, 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 

Visti gli artt.36, 37 e 38 del Regolamento comunale del Consiglio e delle Commissioni consiliari; 
Visto l’esito della superiore votazione; 
Visto l’O.R.EE.LL. 
Riconosciuto che i verbali riproducono l’esatta volontà del Consiglio espressa nella seduta di 
riferimento  

DELIBERA 
 

1. Di prendere atto della nomina a scrutatori dei consiglieri: Spada Pietro, Lamesa Sebastiano, e 
Valvo Giuseppe. 
 
2. Di approvare i verbali contenuti negli atti dal n. 58 al n. 62 della seduta consiliare del 
12.12.2019  in quanto riproducenti l’esatta volontà del Consiglio comunale.  
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UFFICIO SEGRETERIA 

  
Oggetto: “ Approvazione  Documento Unico di Programmazione (D.U.P.) periodo 2020 – 2022 
(art. 170, comma 1 del D.Lgs. 267/2000)” 

 

 
Il Presidente introduce l’argomento, ed  invita il Responsabile del Servizio Finanziario, dott. Giuseppe 
Puzzo a relazionare in merito. 
Il dott. Puzzo evidenzia l’importanza del D.U.P.   (Documento Unico di Programmazione) di raccogliere 
al suo interno tutti gli atti programmatici propedeutici al bilancio e già  approvati dalla Giunta comunale, 
consistenti in cinque delibere quali  Piano Triennale delle OO.PP.,  Piano delle valorizzazioni e delle 
alienazioni, Piano triennale dei fabbisogni di personale, Piano di razionalizzazione della spesa e  
Programma biennale degli acquisti di beni e servizi. Evidenzia che il D.U.P.,  redatto secondo le 
prescrizioni del D.Lgs 118/2011, riporta le linee strategiche ed operative dell’Amministrazione che poi  
trovano collocazione nel bilancio. Conclude dicendo che il Collegio dei Revisori ha espresso parere 
favorevole. 
Il Presidente informa i presenti che il punto è stato discusso dalla Seconda Commissione e che  la 
maggioranza ha  espresso parere favorevole, mentre, la minoranza è risultata assente. 
Chiede ed ottiene la parola il cons. Valvo Giuseppe, il quale si rivolge al Segretario e al Presidente della 
Terza Commissione  per chiarimenti  in merito alla  non  convocazione della suddetta  Commissione. 
Il Presidente riferisce che, trattandosi di un argomento propedeutico al bilancio,  è  stato discusso solo 
dalla Seconda Commissione così come è stato fatto l’anno scorso. Conclude dicendo che il  parere della 
Commissione non è vincolante e non  obbligatorio. 
Il Segretario spiega che  la questione è stata sollevata anche l’anno scorso e che trattandosi di un atto a 
carattere finanziario rientra  tra le materie della Seconda  Commissione.  
Il cons. Russo fa notare che non sono collegati il cons. Valvo G. e la cons. Guglielmino. 
Il Presidente propone la sospensione della seduta  per cinque minuti  per ripristinare il collegamento con 
i consiglieri assenti. Quindi presenti n. 10 assenti n. 2 (Valvo G. e Gugliemino). I presenti approvano ad 
unanimità. Alle ore 21,55 la seduta è sospesa.  
Alle ore 22,12 riprende la seduta. Presenti n. 11, assenti n. 1 (Guglielmino). Il Presidente informa che si 
sono sentiti telefonicamente con la cons. Guglielmino  che ha dichiarato di essere impossibilitata al 
collegamento.   
Il Presidente, poiché nessun consigliere chiede la parola, mette ai voti la proposta ad oggetto:   
Oggetto: “ Approvazione  Documento Unico di Programmazione (D.U.P.) periodo 2020 – 2022 
(art. 170, comma 1 del D.Lgs. 267/2000)” 

 

Esperitasi la votazione per voto palese e per appello nominale  la stessa consegue il seguente risultato: 
Consiglieri presenti e votanti: n. 11 
Consiglieri assenti: n. 1 (Guglielmino) 
Voti favorevoli: n.  8 
Voti  contrari: n. 3 (Lantieri, Russo, Valvo Giuseppe) 
Pertanto il Presidente, sulla scorta delle eseguite votazioni, ne proclama l’esito favorevole 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
         Vista l’allegata proposta deliberativa; 
           Uditi i superiori interventi; 
           Visto l’esito della superiore votazione; 
           Visto il verbale dalla II Commissione consiliare riunitasi nella seduta del 23.03.2020; 
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Visto il parere favorevole reso dal Collegio dei Revisori dei Conti e  trasmesso a questo Ente con 
nota prot. n. 2712 del 28.02.2020; 
Viste le attestazioni ed i pareri espressi ai sensi dell’art. 1, comma1, lettera I, L.R. 48/91;  
Visto l’O.R.EE.LL. vigente ed il relativo regolamento di esecuzione 
 
 

D E L I B E R A 
1. Di approvare l’allegata proposta deliberativa avente ad oggetto: “Approvazione  Documento 

Unico di Programmazione (D.U.P.) periodo 2020 – 2022 (art. 170, comma 1 del D.Lgs. 
267/2000).”        
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UFFICIO SEGRETERIA 

 
 
Oggetto: Approvazione del Bilancio di Previsione Finanziario 2020-2022 e della Nota 
Integrativa (Art. 151 del D.Lgs 267/2000 e Art. 10 del D.Lgs 118/2011).
 
Il Presidente introduce l’argomento e invita il  Responsabile del Servizio Finanziario dott. Puzzo ad 
intervenire. 
Il dott. Puzzo saluta i presenti, quindi procede ad illustrare il nuovo Bilancio che, afferma, è stato redatto 
sulla base delle proposte dei Responsabili di Settore ai sensi della normativa vigente ed è rispettoso del 
principio di veridicità, unicità, coerenza. Comunica che l’intervento dello Stato, sulla sospensione dei 
mutui, fa si che l’anno prossimo la quota da restituire sarà raddoppiata.  Fa presente che il Bilancio  non è 
uno strumento rigido, ma flessibile: qualora se ne ravvisasse la necessità, potrà subire  delle variazioni. 
Spiega che  esso viene redatto per programmi come prevede il D.Lgs. 118/2011e e pertanto  risulta di 
difficile lettura. Per questo motivo si dichiara sempre disponibile a fornire tutti i chiarimenti per rendere 
tale strumento intellegibile. Chiarisce che votare il bilancio consente di uscire dall’inerzia provvisoria che 
condiziona molto  l’azione amministrativa, costretta a lavorare in dodicesimi. Fa presente che molti 
servizi sono stati sospesi (ASACOM, Refezione, Asilo Nido ecc.) e che le somme non utilizzate verranno 
adoperate per altre esigenze. Continua dicendo che il Turismo, data la situazione generale,  non avrà  
spese e che le somme destinate a questo Settore verranno ridotte. Annuncia che alla luce dei Decreti 
emanati dal Governo sono state attivate le  turnazioni del personale e appena sarà possibile sarà avviato il 
“lavoro agile”. Comunica altresì che si è  proceduto con urgenza alla sanificazione delle strade e del 
palazzo municipale, ciò ha comportato una spesa notevole per l’Ente di € 16.000,00 a fronte di un 
rimborso, da parte della Regione, di soli € 3.000,00.  
Il Presidente ringrazia il dott. Puzzo ed invita la Presidente della II Commissione ad intervenire. 
La cons. Valvo nella qualità, ringrazia il dott. Puzzo per la chiarezza e la disponibilità mostrata in sede di 
Commissione,  riunita in videoconferenza: i componenti di maggioranza, presenti, hanno espresso parere 
favorevole; i consiglieri di minoranza sono risultati assenti alla seduta. 
Chiede ed ottiene la parola il cons. Russo il quale dichiara di conoscere la competenza e la professionalità 
del Dott. Puzzo. Poi, riferendosi alla richiesta inoltrata dal gruppo di minoranza, circa il rinvio della 
seduta odierna, spiega che essa voleva essere provocatoria al fine di far emergere la necessità di 
chiarimenti di alcune macrovoci. Prosegue chiedendo notizie sui  mutui e sull’incremento 
dell’anticipazione di tesoreria; fa notare  che le previsioni fatte sui  tributi potrebbero saltare alla luce 
degli eventi  connessi all’emergenza  del Coronavirus e che tutti stanno vivendo. Comunica che il Gruppo 
di minoranza ha presentato una richiesta a proposito della mancata previsione delle entrate dall’utilizzo 
dell’Ostello all’interno della delibera di Giunta sui servizi a domanda individuale. 
Il Presidente interviene per invitare il dott. Puzzo a fornire delle spiegazioni. 
Il dott. Puzzo presa la parola sostiene che i dubbi sono legittimi. Quindi prosegue fornendo chiarimenti e 
delucidazioni sulle varie richieste di chiarimenti del cons. Russo in merito ai mutui, all’anticipazione di 
tesoreria, ecc.  Si dichiara disponibile a individuare delle voci  ove intervenire nell’eventualità che ci 
siano proposte di variazione. Per quanto riguarda le previsioni di spesa per la Villa comunale ritiene che 
sarà l’Amministrazione comunale a decidere se mantenerle o meno o eventualmente ridurle. Per quanto 
riguarda l’Ostello comunica di non aver avuto nessuna comunicazione in merito e di  conseguenza di non 
aver potuto fare alcuna previsione, ma precisa che in ogni caso il bilancio prevede i capitoli in entrata e in 
uscita.  
Interviene il Sindaco il quale precisa che nel 2019 erano stati previsti dei mutui che comunque non sono 
stati attivati. Chiarisce che avendo già pagato delle quote di mutui esistenti è evidente che può essere 
stipulato un mutuo di € 100.000,00 per il servizio idrico ma tutto dipende dai flussi delle entrate. Spiega 
che, per quanto riguarda la Villa comunale, se continua l’emergenza del Coronavirus tanti lavori non si 
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potranno fare e questo vale anche per altre spese che non potranno essere sostenute. E’ consapevole che 
alla luce dei fatti che stanno accadendo,  tante persone si troveranno in grosse  difficoltà.  Conclude 
invitando la minoranza a votare il bilancio per poi potersi sedere tutti insieme ad elaborare progetti per 
risolvere i problemi della comunità. 
Il Presidente comunica che il Collegio dei Revisori ha espresso parere favorevole, quindi poiché nessun 
altro Consigliere chiede di intervenire, prosegue con la votazione palese e per appello nominale  relativa 
all’argomento in oggetto: Approvazione del Bilancio di Previsione Finanziario 2020-2022 e della 
Nota Integrativa (Art. 151 del D.Lgs 267/2000 e Art. 10 del D.Lgs 118/2011). 
Esperitasi la prima votazione, in forma palese e per appello nominale, la stessa consegue il seguente 
risultato. 
Consiglieri presenti: n. 11 
Consiglieri assenti: n. 1 (Guglielmino) 
Voti favorevoli: n. 8 
Voti contrari: n. 3 (Lantieri, Valvo Giuseppe e Russo) 
Indi il Presidente mette ai volti l’immediata esecutività dell’atto, stante l’urgenza di provvedere. 
Consiglieri presenti: n. 11 
Consiglieri assenti: n. 1 Guglielmino) 
Voti favorevoli: n. 8 
Voti contrari: n. 3 (Lantieri, Valvo Giuseppe e Russo) 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
          Vista l’allegata proposta deliberativa; 
          Uditi i superiori interventi; 
          Visto l’esito delle superiori votazioni;   
          Visto il verbale dalla II Commissione consiliare riunitasi nella seduta del 23.03.2020; 
          Vista la relazione ed il parere favorevole reso dal Collegio dei Revisore dei Conti trasmesso a  
          questo in Ente in data 19.03.2020 con nota prot. 3441; 
          Viste le attestazioni ed i pareri espressi ai sensi dell’art. 1, comma1, lettera I,L.R. 48/91;  
          Visto l’O.R.EE.LL. vigente ed il relativo regolamento di esecuzione 

 
D E L I B E R A 

 
 

1.Di approvare l’allegata proposta deliberativa avente ad oggetto: Approvazione del Bilancio di 
Previsione Finanziario 2020-2022 e della Nota Integrativa (Art. 151 del D.Lgs 267/2000 e Art. 10 
del D.Lgs 118/2011). 

 
2. Di dichiarare l’atto immediatamente esecutivo. 
 

Il Presidente rivolge un ringraziamento particolare al Segretario Generale dott.ssa Rappa e al 
Vicesegretario dott.ssa Moneglia per la collaborazione per questa seduta sperimentale. Quindi ringrazia 
tutti i Consiglieri che hanno partecipato e  tutti i cittadini che hanno seguito in diretta streaming da casa la 
seduta odierna. Resta a disposizione per incontrare i Capigruppo al fine di poter in futuro regolamentare 
questo strumento che potrà consentire anche a chi si trova lontano e ai cittadini che si trovano a casa di  
partecipare alle sedute.  
 
Alle ore 23,12 il Presidente, esauriti gli argomenti all’odg, dichiara conclusa la seduta. 
 
 
 
 


